

# EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.



SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23. Fuera: en las principales librerías, dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, MARTES 30 DE JULIO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de El Serpis D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado 23.

NÚM. 73.

## Botillería.

Se halla de venta la situada en la calle de la Corbella, núm. 8. Se cederá con gran rebaja de precio. Informes: **Café de las Delicias.** (2)

## ADVERTENCIA.

Rogamos á los Sres. Suscritores de fuera que no hayan satisfecho el importe del trimestre que vence el 31 del actual, se sirvan remitirlo á esta administración en libranza del Giro mútuo ó bien en sellos de franqueo, pues de otro modo nos veremos obligados á suspender el envío de nuestro periódico.

ALCOY 30 DE JULIO DE 1878.

Correspondencia particular de Paris. 26 de Julio.

El mal ejemplo dado por el fondista que trató de desplumar al Shah ha cundido, si bien sus imitadores han maniobrado en menor escala. No hace muchos dias que en un *restaurant* han presentado á un extranjero la cuenta de 9,000 francos por una comida servida á varias personas, haciéndose tres mil de rebaja á la primera indicacion de un comensal. A un ruso que entró á que le afeitaran y lavaran la cabeza en un peluquería se le reclamaron 48 francos por ambas operaciones. El extranjero pagó, pero llevó al aprovechado industrial ante el juez de paz, quien le condenó á devolver 40 francos y á las costas. Esta avidéz que el parisiense demuestra ahora por robar legalmente á los forasteros desacredita mucho el carácter nacional, tanto, que fue-

ra de Francia se comentan mucho estos casos con notable perjuicio para el buen nombre de esta nacion. *El Figaro*, de Londres, aconsejaba ha poco á Mr. Bartholdi, el que ha concebido la idea de la estatua colosal de la *Libertad iluminando el mundo*, destinada á la bahia de Nueva-York, que concibiera otra estatua colosal, representando á la *Justicia que avisa á los extranjeros para que no alquilen habitaciones en Paris*, la cual habia desercolocada entre Douvres y Calis. El epigrama es bueno y merecido.

Cinco pieles rojas han visitado la Exposicion universal! Estos salvajes, cuya aparicion produjo verdadera sorpresa en el Campo de Marte y en el Trocadero, iban acompañados de un oficial americano que les servia de intérprete. Son de elevada estatura, y llevan en la cabeza una diadema adornada con plumas de varios colores. Su traje es muy ligero, pues consiste en una camisa de cuero con un cinturon lleno de abalorios.

En el jardin de las Tullerías se ha terminado el henchimiento de un gigantesco globo cautivo que permitirá, á los que en él se eleven, disfrutar de la vista del admirable panorama de Paris y de la Exposicion.

La provision del gas (próximamente 800 metros cúbicos por minuto), se ha efectuado con perfecta regularidad. Ningun globo hasta hoy habia alcanzado proporciones tan enormes. *Le Geant*, de Nadan, desplazaba 6,000 metros cúbicos, lo que representa una respetable cifra. El globo de las Tullerías excede con mucho de estas dimensiones.

Su válvula, construida segun un nuevo modelo, pesa 200 kilogramos y se abrirá á medida que la dilatacion del gas se produzca por la accion de los rayos solares.

Se ha ensayado cuidadosamente, adquiriéndose la evidencia de que es en extremo sólida.

El cable que mantiene cautivo al globo tiene 600 metros de largo y una fuerza de traccion de 30,000 kilogramos, aunque nunca llegará á 7,000. El torno mide 10 metros de largo y 1.90 de diámetro, pudiendo moverse en dos sentidos para subir ó bajar á voluntad.

Los aereonáutas encargados del servicio de la barquilla serán, sucesivamente, MM. Eugenio y Julio Godard, y M. Camilo Dartois, antiguo capitán del *Geant*.

He aquí algunos detalles curiosos acerca de los gastos que ha ocasionado y ocasionará la construccion y entretenimiento de este globo, que será una de las mayores curiosidades de la Exposicion:

Alquiler del local á la ciudad de Paris. . .	100,000 frs.
Coste de la tela, etc. y confeccion. . . . .	30,000
Coste de la red y accesorios. . . . .	60,000
Dos máquinas de vapor para hacerle descender. . . . .	30,000
Gas para henchirle y máquina. . . . .	62,000
Trabajos de instalacion. . . . .	71,000
Gasto mensual. . . . .	58,000
Barquilla y accesorios. . . . .	23,000
<b>Total. . . . .</b>	<b>434,000</b>

La barquilla contiene 50 asien-

tos para los viajeros que encontrarán en ella toda clase de instrumentos de óptica.

El precio del asiento será de 20 francos.

La primera ascension tendrá lugar el domingo, subiendo únicamente los aereonáutas MM. Giffard, Tissandier, Dartois y Godard.

La segunda ascension estará reservada para la prensa.

El excesivo calor que ahora hace en Paris es causa de muchos casos de locura, algunos inofensivos y otro peligrosos. Ayer por la mañana, en el boulevard Davoust, apareció una muger, con la ropa en desorden, el rostro convulso, corriendo y amenazando á los transeuntes con un revolver. Estos al verla huian, mas ella los perseguia, pero sin disparar el arma fatal. Un negociante de vino, más arriesgado que los otros, se echó sobre la infeliz y logró desarmarla. Entregada á los guardias de paz fué conducida á la enfermeria de la prefectura.

He aquí algunos detalles respecto de los kanacks, ó sean los insurrectos de la Nueva-Caledonia.

Cuando los kanacks están de guerra se cubren el rostro con dos caretas: una, de madera muy gruesa, con dos agujeros ante los ojos, con cuya máscara protejen el rostro, y la otra de filamentos tejidos y cubiertos de plumas largas, arrancadas á un pichon gigantesco, al que llaman *navou*.

La azagaya es su arma favorita: están envenenadas, y antes tenían en la punta huesos humanos.

clamó doña Elvira sin poder contener la indignacion.

—¿Y quien ha de interesarse por el pobre niño, que gana su soldada en casa ajena, sin que le permitan nunca ir á ver ni buscar á su familia? balbuceó el infeliz entrecortando cada frase con la mas sentida emocion.

Solo vos erais buena como un ángel para esta criatura desvalida, alejada de su hogar y de su pais, y por eso me han quitado ese consuelo, señora.

—¡Oh! contestó la dama con reconcentrada amargura; desde hoy nadie podrá impedirmelo: yo vendré á la cabecera de tu lecho, y te cuidaré como pudiera hacerlo tu madre. Si alguien se opone á mi voluntad, sufriré el castigo que merece mi desobediencia; pero no te abandonaré, pobre niño: uo te abandonaré, te lo juro.

El niño se estremeció; sabia muy bien que un acto de rebeldia de esta especie, en la hija acostumbrada á sufrir, sin tener siquiera el derecho de quejarse, le acarrearía la muerte, ó los tormentos mas graves; así es que incorporándose prontamente en el lecho, dijo con forzada sonrisa y manifestando

En seguida cogerás el halcon y le traerás á casa, y mi padre te lo recomendará, no lo dudo.

Muchos dias se perderá el halcon; porque es el único medio de que tú salgás y lleves la vida, al que moriria si no supiese de mí.

—Eso es decir que amais á un hombre, señora, sin que lo sepa vuestro padre?

—Si, Gonzalo! ¡sí, por desgracia!

—Desgraciado de él, y desgraciado de mi señora! Bien habeis dicho, porque vuestro padre es cruel, y la venganza mas horrible caerá sobre vuestras cabezas.

—Mi padre se apiadará! dijo llorando doña Elvira.

—Sois buena hija, y no le conocéis, contestó el paje con amarga sonrisa.

—Si no quieres obedecerme, replicó la dama con dignidad, no tomes por pretexto el respetable nombre del señor de Castril, que su hija no tolerará jamás se le ofenda, ni permitirá nunca se dude de la nobleza de sus sentimientos.

—Perdonad, pero hace tres dias que me deja morir, señora, presa de una

fiebre horrorosa, y no ha enviado ningun sabio doctor en mi socorro. Las almas que no tienen caridad son capaces de todo, no lo dudeis.

—Silencio! dijo la noble dama indicando que no se hablase mas de su padre.

—¿Quieres ó no desempeñar la comision que te doy?

—Ya os dije que os pertenecia en cuerpo y alma, y que podias disponer hasta de mi propia vida, contestó el paje arrodillándose para besar la dorada orla del vestido de doña Elvira; pero estaba tan débil y tan febril, que cayó al suelo casi desmayado.

—Pobre niño! dijo doña Elvira mirándole con dolor.

Y levantándole piadosa entre sus brazos, le ayudó á volver al lecho.

Las mejillas del infeliz se coloraron de agradecimiento, y dos lágrimas de cristalinas, pero abrasadoras, rodaron por ellas hasta perderse entre las blancas almohadas. Los rubios y ensortijados rizos de su hermosa cabellera formaban un bello marco alrededor de sus sienes, y sus ojos, azules como el cielo, lanzaron miradas de agradeci-

miento á doña Elvira.

El pobre niño no habia hallado en la senda de su existencia melancólica, mas acento compasivo que el de aquella hermosa muger, y lo queria como la corola de la flor quiere las hojas que le rodean.

—¿Sufres mucho, hijo mio? le preguntó esta con la mayor ternura.

—Ayer pensaba morir; pero hoy os he visto y ya no temo la muerte, señora mia. Ademas pediré á Dios la vida que ayer me era odiosa; porque tengo que servir en algo que os pueda hacer feliz. Cuando lo seais realmente; cuando tengais el apoyo de un hombre que ameis, al cual llameis esposo; cuando para nada necesiteis al pobre Gonzalo, este morirá, no lo dudeis: hoy vive, porque vive por vos porque desea servir, y lo hará, aunque para ello hubiese de dar hasta la última gota de sangre de sus venas.

—¡Bendito seas pobre niño! dijo la dama, estampando un ósculo fraternal en la frente del mártir.

Aquella frente quemaba como un ascua encendida.

—Y te dejan morir de ese modo! es-

El veneno que usan para hacer que resulten emponzoñadas las heridas, es una materia animal. Esta operacion la practican en armonia con el respeto que siempre tuvieron á los muertos.

En otro tiempo, las tribus sostenian unas con otras incesantemente la guerra, y guardaban los cuerpos de los enemigos que sucumbian, para clavar en ellos todas las azagayas que podian contener. Por este medio, la extremidad del arma se impregnaba de un germen mortal por el contacto con la carne en plena putrefaccion, y los cadáveres de los enemigos servian para preparar otras armas y hacer nuevas victimas.

Las guerras de tribu á tribu cesaron ya, y las azagayas no son mas que armas de lujo y capricho, que deben ser manejadas con extrema precaucion, por que aunque parecen solamente un adorno están, como antes, envenenadas, y la más pequeña picadura causaria una muerte tan segura como dolerosa.

M. Edison, el célebre autor del *Fonógrafo*, continúa enriqueciendo la ciencia con notables descubrimientos.

Recientemente ha inventado el *Megafono*, aparato destinado á las personas que padecen de sordera.

Por medio de este instrumento, el más débil murmullo se percibe clara y distintamente á una distancia de 100 metros. Este invento será para el oido lo que el antejo para la vista.

El profesor Edison dice que su instrumento puede ser llevado al teatro y colocado en las rodillas, conduciendo los sonidos al oido, reforzados en la proporcion de uno á cincuenta; la intensidad puede regularse como un gemelo respecto de la vista.

**Noticias generales.**

Refiere *La Publicidad*.

«Se nos da cuenta de un enterramiento llevado á cabo en Murcia, que horroriza por sus detalles.

Parece que un alpargatero de aquella ciudad que estando postrado en cama, á consecuencia de una larga enfermedad, le fué suministrada una saigria cuando ya se desesperaba de salvarlo, sucumbió, ó, mejor dicho, se creyo que habia muerto, y fué enterrado á las 27 horas, faltando en esto á lo que esta mandado.

A los tres días se notó ruido dentro de la fosa, y hasta moverse el terreno que ocupaba la sepultura de aquel desgraciado, y cuál no fué la sorpresa de cuantos presenciaron el acto de sacarlo del ataúd, cuando vieron que tenia las manos destrozadas por los esfuerzos que habia hecho y que aún tenia vida.

En seis horas que aún vivió despues, declaró que su aparente muerte habia sido causada porque el barbero que le sangró sin duda dejó mal puesto el vendaje, habiendo dado lugar á una gran pérdida de sangre.

El tribunal competente entiende ya en este espinoso asunto.»

—Lemos el suceso siguiente en *El Debate* de San Martin de Provencals.

«En medio de tantas novedades sensibles como ocurren, hoy nos cabe la satisfaccion de enterar á nuestros lectores que al caer de la tarde del jueves pasado dos caballeros de decente

porte, montados en un lujoso coche y acompañados de la autoridad, se presentaron en la fábrica conocida por «La Granota.» Y una vez presentados al encargado, pidieron ver una joven de las que hace tiempo trabajan allí. Y cual no seria la sorpresa de las compañeras y demas circunstantes cuando uno de ellos se arrojó en sus brazos llamándola entre sollozos ¡hija mia!, y anunciándola ademas que con el encuentro del padre, á quien no conocia, iba á ser tratada como una señorita, por ser rico para ello y mucho más!

Se nos añade que, pasada la primera impresion, dicha joven se puso triste, pensando en su querida madre, y casi se resistia á seguirle, cuando proponiéndole su padre que admitia en su compañía á la compañera de trabajo que ella eligiese, entonces aceptó sin reparo, y juntos los cuatro fueron camino de Barcelona, no sin haber avisado convenientemente á la familia de la amiga de la afortunada joven que en un momento, y sin esperarlo, el cielo le depara un padre y una desahogada posicion.

Tomados luego los informes necesarios, se nos ha confirmado el suceso, y hemos averiguado ademas que la repeida joven es la nieta del oficial carpintero llamado Noet.»

—El próximo congreso internacional literario se celebrará en Paris á principios del año próximo y en él se tratará de la forma de establecer el crédito literario.

—Entre las distintas piedras preciosas de que ha de estar revestida interiormente la iglesia que se ha de levantar en la plaza de la Armeria para contener el cuerpo de la reina doña Maria de las Mercedes, se cuentan la malaquita, ónice, pórfido, ágata y jaspe sanguíneo. Ademas se ha encargado para adornos coral rojo y rosa bajo.

Al efecto se ha hecho ya el pedido á los puntos productores de aquellas piedras.

—Ha empezado á derribarse la plaza de toros del Puerto de Santa Maria, y á fines del mes próximo empezará la construcción de la nueva.

—Segun la revision catastral de 1862 habia en Paris 64.182 casas. La revision que acaba de efectuarse se eleva esta cifra á 75.214.

—El domingo 18 de Agosto se inaugurará en Macon (Francia) la estatua de Lamartine con espléndidas fiestas populares que costea el municipio.

—Se calculan en 30 millones de kilogramos de hierro los empleados en la construcción del palacio de la Exposicion de Paris.

—Ya está completamente terminado el panteon provisional que ha de guardar los restos de S. M. la Reina. Formando le seis columnas bajas, de marmel blanco, que sopesan el sarcófago, que es de la misma materia, y ostenta en sus dos frentes leyendas sacadas de los Libros Sagrados, alusivas á la temprana é inopinada muerte que todos lamentamos. Hasido colocado este sencillito monumento junto al muro interior de la primera capilla del cuerpo central de la iglesia, á la izquierda del Altar mayor. En el altar de la capilla ha sido colocado un notable lienzo, atribuido á Zurberán, que representa la Virgen de las Mercedes, y frente á él, en cuatro pértigas de plata las hermosas coronas que adornaron el suntuoso túmulo de San Francisco el Grande.

**Seccion local.**

Tenemos entendido que en toda esta semana quedará instalada la Admon. de Correos en el mismo local que hoy ocupa la Inspeccion de orden público; trasladándose esta al de la antigua casa

de la villa, sita en la Plazuela del Carbon.

Hora es de que se sitúe la Administracion de correos en un punto céntrico á fin de no causar molestias al comercio. En el punto en que estaba era no ya engorrosa para este, sino que tambien para la poblacion toda, por lo que aplaudimos la determinacion tomada por el Ayuntamiento.

Se ha presentado una instancia de Teresa Castañer Crespo, en solicitud de que se proceda á la medicion y justiprecio, por el arquitecto municipal, del terreno cedido á la vía pública al reedificar su casa núm. 18 de la calle del Caracol, y que en su vista se acuerde el pago. El Ayuntamiento ha acordado pase á informe de la Comision municipal de policia Urbana.

De acuerdo con lo informado por la Comision municipal de Avenamiento se ha declarado vecino de esta poblacion á D. José Espinós Legido, que así lo tenia solicitado por instancia de 2.º del actual, disponiendo se inscriba con tal carácter en el libro padron de los de esta Ciudad.

Se ha nombrado una Comision del Ayuntamiento, compuesta de los Sres. Alcalde, Teniente de Alcalde, y Síndicos D. Joaquin Terol, D. Fernando Botella y D. Casimiro Abad, para que en nombre y representacion del Ayuntamiento, visite al Senador del Reino D. Juan B. Antequera.

Se ha notificado al Ayuntamiento, por el Sr. D. José Calbo, escribano del Juzgado, asistido del Procurador D. Rafael Barceló y del alguacil, el auto de ampliacion de embargo recaído en 24 del actual en los ejecutivos instados por D. Antonio Vicens contra los bienes de la herencia de D. Jaime Lluçh Rovira sobre pago de cantidad. En cuya virtud se ha procedido al embargo de un crédito que á favor de dicha herencia figura en presupuesto, y que asciende á 2.091 pesetas 79 céntimos, previniendo al Ayuntamiento por el referido auto se abstenga de verificar su pago y lo retenga á disposicion del Juzgado.

El domingo por la mañana, en la Parroquia de Santa Maria y durante la misa de ocho, unos chiquillos robaron á tres señoras los portamonedas y pañuelos de bolsillo que llevaban.

Como esto se repite con alguna frecuencia, bueno será que entre la vigilancia en estos sagrados lugares.

A consecuencia de la insistente sequia que hace tiempo asuela nuestros campos, la cosecha del maiz está á punto de perderse en toda esta comarca.

Los labradores por tal motivo están abatidos y entreven mayores miserias, pues el tiempo no hace esperar un cambio mas favorable para ellos.

Así como todos los españoles deberían hallarse muy bien poseídos de la Constitucion del Estado, con

objeto de estar siempre dentro de los deberes de cada uno y no abusar ni ir mas allá de los derechos, así decimos, deberiamos todos conocer no ya las ordenanzas municipales, que aqui no existen porque están carcomidas del tiempo, sino las disposiciones todas del Bando de B. G. publicadas por este Ayuntamiento en 28 de Noviembre del próximo pasado año.

Y del mismo modo que el ciudadano tiene esta obligacion, deber es de los encargados de hacer cumplir las disposiciones del Ayuntamiento de conocerlas todas y corregirlas allí donde se vean infringidas. Ni se cometerian abusos, ni veriamos á una porcion de municipales mirando con impasibilidad cómo se salta por encima de toda disposicion.

Para mayor fuerza de lo que decimos, allá van algunos casos que prueban cuán descuidado anda entre nosotros el cumplimiento del B. G. de B. G.

Dice el artículo 3.º «Queda prohibido hacer aguas en las calles y parages públicos.»

Para saber si tiene cumplimiento este artículo, no hay mas que darse un paseito por las calles de la Casa Blanca, Plaza de Alfonso XII, en la pared y acera lateral de la Algodonera, Plaza del Fosar en la fachada de la iglesia de Santa Maria, Plaza del Carmen, fachada de la iglesia de San Agustin y otros muchos lugares que omitimos en gracia á la brevedad.

Y no se culpe al público de este abuso que cometen todos, culpese de ello á si mismo el Municipio porque en vez de crear nuevas mingitorias ha quitado algunas de las que con aplauso general habia mandado construir el anterior Ayuntamiento.

Las mingitorias son de absoluta necesidad en todas las grandes poblaciones y en Alcoy debe ponerse una en cada calle. Así y solo así podriamos ver cumplido el artículo citado y de este modo seria justísima la multa impuesta al que no cumpliera tal disposicion.

Tambien la regla 2.ª del artículo 20 del referido Bando se espresa en estos términos: «Las personas que conduzcan bultos de cargas ú otros objetos que puedan incomodar á los transeúntes, deberán marchar indispensablemente por el arroyo, cuidando de no tocar en las aceras.»

Ejemplos tenemos de lo mucho que se abusa del no cumplimiento de este orden. Ayer mismo transitaba por la calle una mujer que conducia al horno sobre una madera algunos panes. Al tiempo de doblar un hombre la esquina se estrelló la frente contra la tabla que á la cabeza llevaba dicha mujer, dando por resultado que esta vió desparramarse por el suelo todos los panes y aquel sintió el dolor en la frente.

No continuamos citando ejemplos por no parecer pesados y así debemos concluir encargando al Ayuntamiento la necesidad de que los municipales conozcan todas las disposiciones del bando y las hagan cumplir, pues de otro modo sucede que se hacen las leyes y duermen tranquilas por ignorancia de unos é indiferencia de todos.

Las multas impuestas por infracción del bando de B.G. han sido esta semana en número menor que en las anteriores, sin embargo de que, á pesar de los correctivos que se imponen, continúa abusándose de la buena fé del público.

A fin, pues, de que con el ejemplo llegue un día en que la Comisión del Repeso no tenga que verse en el caso de castigar á los infractores del Bando, continuamos apuntando las multas impuestas para que sirvan de aviso al público y de correctivo á los espendedores.

Dos de estos fueron multados en 4 y 7 pesetas por falta de peso en un cantidad de carne vendida.

También fué castigado con 25 pesetas de multa un vendedor de de frutas que maltrató de palabra á una mujer.

Anteayer se mandó retirar de la venta pública cierta cantidad de pescado que la comisión del Repeso consideró en estado de putrefacción.

Por una pareja de orden público ha sido cojido un caballero que se entretenía en la plaza del Mercado en limpiar los bolsillos de las señoras.

El aspirante á Chimo de la Torre fué puesto á disposición del Sr. Alcalde, y este se encargó de ponerle en sitio seguro á fin de que medite allí nuevos medios de apoderarse de lo ajeno sin ser habido.

Ojo, pues, señoras, porque el oficio va teniendo nuevos industriales, y al paso que vamos cualquier día nos roban los anlares.

El último domingo ingresaron en la Caja de ahorros Rvn. 6694 por 74 imposiciones de las cuales son nuevas 3 satisfaciéndose Rvn. 1.519-22 á solicitud de 5 imponentes 3 de ellos por saldo.

Boletín religioso.

SANTO DE HOY—S. Andón y S. Zenón, mártires, y S. Teodomiro.
SANTO DE MAÑANA—S. Ignacio de Loyola y S. Fabio.

Seccion mercantil.

Alcoy 27 de Julio de 1878.

CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPEL, DINERO, OBSERVACIONES. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Alcabate, Almería, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cadix, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaen, Jerez, Leria, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviado, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Zaragoza, and Paris.

Hay colocación para el papel á los cambios anotados en la columna dinero. Escasos de operaciones.

Se facilita dinero sobre pagarés ó hipotecas al 6 1/2 % segun fechas y firmas.

EL CORREDOR Fernando Carbonell.

Anuncios oficiales.

SERVICIO DE LA PLAZA.

Parada Primer Batallon del Regimiento Infanteria del Rey.
Gefe de día el coronel teniente coronel primer gefe del Rey D. José Martinez Santos.
Hospital y provisiones un capitán del Rey.

PLAZA DE TOROS.

Anteayer domingo por la tarde nos dirigimos á la plaza de toros dispuestos á tomar todos los apuntes de los detalles de la tercera y última corrida de novillos, verificada en dicho día, mas como quiera que el espectáculo fué á todas luces de lo peor que hemos visto en nuestro circo taurino, porque los bichos, de una parte, habian ya sido corridos, no una, sino muchas veces, negándose por lo mismo á una lidia igual, y de otra, los toreros (?) no consiguieron colgarle al quinto un solo rehilete y al cuarto los que le pusieron fué entre barreras y en parte que no ha de mencionarse, desistimos de hacer la correspondiente revista, empleando el tiempo que gastariamos en esta tarea en ocuparnos de otros asuntos que por su importancia tienen atención preferente entre nosotros.

Sabemos que se ha concedido permiso para celebrar en nuestra plaza una ó dos corridas de novillos de muerte. Como la cuadrilla, segun dicen, es la de muchachos que anda por algunas capitales de la provincia recibiendo muchos aplausos, aplazamos para entonces nuestro trabajo, confiados en que no tendremos ocasion como en estas tres últimas corridas de esgrimir nuestra plama contra los lidiadores y tampoco contra el dueño del circo por el descuido con que mira los fatales resultados que pueden ocurrir por el abandono de la plaza.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid.

27 de Julio.

Los periódicos sacan de nuevo á plaza la cuestión de si habria mas ó menos pronto una modificación parcial en el gabinete entrando el general Jovellar á sustituir al actual ministro de la Guerra que pasará á ser jefe del cuartel militar del Rey.

Creo que esta modificación está resuelta en principio aun desde antes que llegase á España el general Jovellar y aún he oido decir que en algun consejo de ministros hizo el presidente indicaciones sobre este asunto pero no con el propósito de resolverlo inmediatamente.

En mi sentir cuando liayan terminado las expediciones veraniegas de los ministros, y antes de que las Cortes reanuden sus tareas, aparecieran en la Gaceta los decretos que determinen el cambio antes referido.

También es objeto de noticias y observaciones en la prensa periódica lo dicho por el diario constitucional Los Debates acerca de que el ministro de la Gobernacion opina que las Cortes actuales deben ser disueltas antes de que termine el período de los tres años, es decir, cuando lleguen las vacaciones de Navidad.

Ni el ministro de la Gobernacion opina tal cosa, ni en el mes y medio que ha de trascurrir desde fines de Octubre á mediados de Diciembre hay tiempo bastante para discutir y aprobar las impor-

tantes leyes políticas y administrativas cuyos proyectos estan ya presentados en los cuerpos colegisladores. Llegará el mes de Febrero y no todos los indicados proyectos de ley estaran aprobados.

La razon que se da para suponer que las Cortes deben ser disueltas al terminar el año presente consiste en que verificándose las elecciones generales á fines de Febrero ó principios de Marzo no habria tiempo para que se constituyera el parlamento y discutiera y votara los presupuestos antes de primero de Julio.

Esta dificultad puede remediarse de dos modos, ó presentando los presupuestos del próximo año económico al tiempo de reanudar sus sesiones las Cortes en Octubre para que esten discutidos y votados á fines de Febrero ó dejando que continuen en ejercicio los actuales, durante la primera mitad del próximo año económico, á fin de que haya tiempo bastante para que unas nuevas Cortes puedan discutir y votar otros presupuestos.

En mi concepto lo que sigue opinando el ministro de la Gobernacion es que cuando llegue el caso de plantear la cuestión de disolver las Cortes quizá la mejor resolución que pueda adoptarse sea la de prorogar la vida de las actuales durante los dos años mas que permite la constitucion vigente.

Durante el mes próximo es probable que el presidente del Consejo haga un viaje á los baños de Santa Agueda.

28 de Julio.

Hay quien atribuye los recientes ataques de El Imparcial al Centro parlamentario á las noticias de que dicho centro iba á contumirse de nuevo con la mayoría.

No creo que las censuras de El Imparcial tengan este origen porque á decir verdad, las noticias no son ciertas, ni las dos tendencias que se advierten en el centro parlamentario tienen por objeto el fundirse ó no fundirse con la mayoría.

La division de los centralistas consiste en que mientras los hombres mas importantes de dicho grupo parlamentario opinan por el statu quo en la creencia de que en un cambio de politica se contará con ellos, los de segunda y tercera fila no se fían de que pueda serles provechoso en ningun caso el aislamiento en que hoy se encuentran.

Reforzado además el grupo centralistas con los que sucesivamente han ido disgustándose á causa de no haber atendido el gobierno todas sus exigencias ó de no ver satisfecho por completo su amor propio no seria posible que estos señores volvieran á la mayoría sin que el ministerio les hiciera concesiones de carácter personal que de seguro disgustarian á los que han sido constantemente fieles al gobierno.

La esperiencia acredita que no basta á dicho grupo para que apoye al ministerio que tenga representación en el gabinete, pues centralista era el Sr. Martin Herrera y centralista es el Sr. Silvela lo cual no impide que los centralistas comban con todas sus fuerzas el gabinete.

Se hubieran unido á los constitucionales de prestarse estos á hacerles concesiones pero como los centralistas son una plana mayor sin soldados mas bien estorbaban que favorecen dentro de los verdaderos partidos.

Las rectificaciones que todos los periódicos ministeriales traen anoche á la noticia de Los Debates sobre disidencias entre el presidente del Consejo de ministros y el ministro de la Gobernacion

convienen en la circunstancia de que el Sr. Romero y Robledo de acuerdo con el Sr. Cánovas del Castillo no entienden terminada la vida de las actuales Cortes con la legislatura del año actual.

Como esta legislatura concluirá á fines de Diciembre se sobreentiende que en el ánimo del gobierno está el de que en Enero empiece una nueva legislatura.

A mi entender es este nuevo indicio de que el gobierno se inclina á que la vida legal de las Cortes se rija por el precepto de la Constitucion, es decir, que sea de cinco años.

Si así sucede habrá una batalla parlamentaria y despues seguirán las cosas como están á pesar de las amenazas que han hecho en el último debate político los constitucionales, pues el rigor á nadie interesa tanto como á ellos, sino alcanzan el poder, que se prolongue la vida de estas Cortes, que ellos podrian disolver si fueran gobierno antes de cumplirse los cinco años.

Telegramas extranjeros.

Viena 28. El general en gefe de las tropas austriacas que va á ocupar la Bosnia y la Herzegovina ha dirigido á los habitantes de aquellas provincias una proclama en que les dice lleva á aquel pais una mision conciliadora, siendo su deseo el terminar las turbulencias que durante tanto tiempo han agitado á los pueblos de aquellas provincias.

El Emperador, dice, sufría al veros en guerra fratricida, degollando los unos á los otros, devastando los campos y reinando la miseria en todas partes.

Acontecimientos de todos conocidos impidieron al Emperador remediar tantas desdichas. Mas tarde el Congreso de Berlin encomendó por unanimidad al Austria la mision de devolver á bosniacos y herzegovinos la paz tan deseada y el bienestar perdido.

El Sultan, añade, os ha confiado á la proteccion de su poderoso amigo y en su nombre os ofezco que todos gozareis de iguales derechos, que la existencia de vuestra fe y de vuestros bienes estaran garantidos.

También dice que las leyes, usos y costumbres del pais no serán cambiados sino despues de una madura reflexion. Serán condonados los atrasos de las contribuciones.

Las tropas pagarán al contado cuanto necesitan para su acantonamiento.

Orece ponerse de acuerdo con las autoridades civiles y eclesiásticas para llevar á cabo cuanto proyecta.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

Madrid 29.

Se ha inaugurado el cambio de funcionarios con los señores directores de la Caja de Estaneadas y de Administracion de propiedades, los cuales han cambiado de destino.

También se habla de cambio de varios gobernadores.

BOLSA DE HOY. consolidada 3 poa 100 13-12.

SECCION DE ANUNCIOS.

TODA MÁQUINA PARA COSER DE LA COMPAÑIA FABRIL

SINGER

Lleva asegurado en el brazo de la misma la marca de la Fábrica en metal exactamente igual en todos sus detalles al diseño siguiente:



40 medallas de oro ganadas en

diferentes exposiciones y mas de

2.000.000

de máquinas vendidas por la Compañia demuestran la superioridad de sus máquinas sobre todos los otros sistemas.

Venta a plazos desde 10 rs. semanales 10 por 100 de rebaja al contado.

Unico depósito de Alcoy. C. S. Nicolás, 4. Relojeria.

Nota: Varios poseedores de máquinas de otros sistemas han solicitado cambiarla por las legítimas de Singer.

Nadie de los poseedores de las de Singer ha solicitado cambiarla por otra de otro sistema a pesar de que en nuestra casa tenemos de varias.

(33)

JABON EN POLVO.

FÁBRICA DE EDUARDO FIOLE ALCOY.

VENTAJAS DE ESTOS POLVOS Y MODO DE USARLOS.

Estos polvos preparados con un jabon fabricado especialmente para confeccionarlos, poseen la propiedad de producir mucha espuma al desleírlos y de ser muy agradables al cutis por su suavidad; no sucediendo con ellos lo que con los jabones de pastillas que habiéndose de componer estas en su mayor parte de materias alcalinas afectan la epidermis produciendo el natural escozor.

Su empleo es bien sencillo, bastando introducir unos pocos en la jabonera y removerlos con la broca empapada con agua para obtener una abundante espuma.

(13)

IMPRENTA Y LIBRERIA.

ESTABLECIMIENTO

DE

E. POBLET ESPÍ



C. Mercado, 23.

Esta casa e contrarán los señores consumidores, toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles pluma, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variada de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios reducidos.

Depósito de PAPEL DE FUMAR HIGIENICO, marca el DR. GARRIDO. Este papel, compuesto de esencias y yerbas medicinales, ha sido recomendado por muchos fumadores por su buen gusto y suavidad.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

MENAJE DE 1.ª Y 2.ª ENSEÑANZA.

DEPOSITO DE OBJETOS DE ESCRITORIO Y OFICINAS.

ENCUADERNACIONES DE LUJO Y ECONOMICAS.

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alcoy, 18 rs. trimestre.

Fuera, 21 rs. trimestre.

Redaccion y Administracion, Mercado, 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

AVISO IMPORTANTE.

A los Sres. Médicos, al Clero, los Dentistas, los Ingenieros y otras personas que desean obtener el Diploma de Doctor ó de Licenciado de una Universidad Extranjera.—Dirigirse con carta certificada a Medicos, 13, plaza del Rey, Jersey (Inglaterra), quien les dará gratuitamente las noticias necesarias sobre la Universidad.

D. MARIANO GOMEZ.



Pone en conocimiento del público que ha traído de la gran exposicion de Paris, un completo surtido de cuanto concierne a su profesion, pudiendo desde luego encargarse de cuantos trabajos se sirvan encomendarle sus favorecedores desde los mas delicados hasta los mas sencillos y economicos.

Al objeto de que todas las clases de la sociedad utilicen los adelantos de la odontalja en esta ciudad, no duda en asegurar a su numerosa clientela que en todos los trabajos irá armonizada la perfeccion a la economia.

Hay por vender.

Una máquina de vapor montada sobre caldera, de 4 caballos de fuerza, de mediana presion, a dos cilindros y condensador con sus pistones de recambio que se halla en perfecto estado de conservacion.

Dará razon D. José Roure, calle San Francisco, núm. 24.

EL DEPÓSITO de azulejos

de D. Francisco Gisbert, que se hallaba situado en la calle de San Francisco n.º 66, se ha trasladado al n.º 46 de la misma calle.

En el mismo se vende CIMEN-TO romano y CANOS de barro de todas clases a precios economicos.

VERDADERA GANGA.

Para los que gasten tela para enfardar.

No dejes de visitar la fábrica de Ramon Climent, Plaza del Teatro, tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, donde encontrareis las telas de todos anchos, superiores en sus clases fuertes y a precios que nadie puede competir.

Tienda de Ntra. Sra. de los Desamparados, Plaza del Teatro.

SE ARRIENDA

un edificio hoy destinado a máquina de paños; pero si se quiere puede arreglarse para papel, está situado en Bocairente, partida del Forcall, barranco del Adern, el edificio está en buen estado, cuenta con dos saltos de agua, uno permanente de 15 palmos procedente del manantial llamado dels Viverets y otro manantial de las aguas del barranco, de 24 palmos vá anexa al edificio la correspondiente rueda hidraulica de madero de 25 palmos de diametro y caldera para jabon.

Se admiten proposiciones, dirigirse al dueño D. Bartolomé Calabuig, en Bocairente ó en Valencia plaza de la Figuereta 3.

Al público.

D. Joaquin Morrió acaba de recibir un completo y variado surtido de papeles pintados a precios tan economicos, que con seguridad puede anunciarse que no tienen rival por su clase y precio.

Al mismo tiempo ofrece sus servicios como pintor y dorador en la calle Mayor N.º 12.

Baños de la Beneficencia.

En estos baños, los únicos en la localidad, se encuentra cuanto sea necesario a la comodidad de los que visiten el establecimiento.

Los señores que tienen la costumbre de emplear el baño como medio higienico no dudamos quedaran satisfechos del esmerado servicio que en este establecimiento encontrarán.

Precios: Un baño cuatro reales, con asistencia de ropa ó sin ella.

Horas de baño: de las 6 de la mañana hasta las 9 de la noche.

AVISO.

Se vende una Fábrica de Jabon con todos sus enseres y utensilios, con la condicion de que al que la compre, se le enseñará a fabricar dicho producto.

Darán razon calle San Francisco número 60, piso principal.

Rompe cabezas.

En el establecimiento de Enrique Poblet, se acaba de recibir una variada coleccion de rompe cabezas, que representan diferentes tipos.

Se venden al precio de dos cuartos cada uno.

AVISO.

Episodios internacionales y ecantones en 1874 por un testigo ocular.

Hállase de venta en la casa de Ambrosio N. Verdú, calle de la Virgen Maria n.º 51.

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ SOES

Agotadas es muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.